
石峰城管进社区 服务群众零距离
近日，石峰区城市管理和综合执法局走进铜塘

湾街道丁山社区都市兰亭小区，积极开展“城管进社

区，服务面对面”活动，深入小区、倾听民意、答疑解

惑、服务群众。

记者在活动现场看到，石峰区城管局采取“面

对面、零距离”的方式，围绕综合执法、行政审批、园

林绿化、垃圾分类等内容，通过设立咨询台、分发宣

传册等形式，现场开展业务咨询、现场答疑、普法宣

传等活动，向社区居民详细介绍城市综合管理条

例、垃圾分类、园林绿化、城区门店招牌备案、临时

占用街道两侧和公共场地等城市管理法律法规和

相关流程，不仅拉近了城市管理工作与居民群众的

距离，提高居民对城市管理相关政策和服务细节的

知晓度，还积极引导了商户和市民参与到城市管理

工作中，赢得了社区居民对城市管理工作的理解和

支持。

据悉，这是石峰区城市管理和综合执法局致力

推 进“ 城 管 进 社 区 ，服 务 面 对 面 ”工 作 的 一 个 缩

影。下一步，石峰区城市管理部门将继续立足本

职岗位，坚持“以民为本、服务为先”理念，持续推

进“城管进社区”全覆盖，构建“城管+社区”共管共

治、共建共享的新治理格局，切实提升广大居民的

幸福感、获得感。

（通讯员/刘佳美）
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法国梧桐被风吹倒
园林专家建议“打高枝”

美达影城（7月29日）

芦淞区钟鼓岭七星潮流购物公园
五楼（株洲书城对面）

订票热线：28106878

（开奖日期：2024年7月28日）开奖

本报讯（株洲晚报融媒体记者/谭昕吾） 28 日

晚，湘钢集团以 89 比 65 的成绩，战胜湖南建投，夺得

2024“厂 BA”的冠军，为 2024 株洲“厂 BA”画下圆满

的句号。第一届“厂 BA”也是湘钢集团获得冠军。

从 5 月 31 日到 7 月 28 日，来自长株潭地区的 14

支企业球队相聚“厂 BA”，为市民球迷们呈现一场场

精彩的比赛，一个特别的夏天，展示出团结奋进、永

不言弃的“厂 BA”精神。

“厂 BA”讴歌工业精神。它以企业和产业工人

为主角，唱响株洲“制造业当家”的主旋律。开赛之

初，就有大国工匠、全国劳模易冉为本赛季开球；球

场上奋力拼搏，球场下在国家级实验室不断突破技

术难题的于洋博士等球员，也成为青少年粉丝求签

名的明星；中车株机、专精特新企业、欧微集团、时代

新材等企业，通过主题活动、拉拉队表演、大国重器

展、周边礼品赠送等形式，亮出自己的企业文化大旗

……最终，我们看到，“厂 BA”以众企之光，向世界推

荐了“株洲制造”。

流量变增量，“厂 BA”多元化消费激活经济动

能 。 整 个 夏 天 ，看 球 、逛 夜 市 、参 加“ 厂 BA”的 主

题 活 动 ，已 经 成 为 株 洲 市 民 消 暑 度 假 的“ 标 配 ”。

热火朝天的美食和热情四射的音乐节，释放了市

民“八小时之外”的生活热情。数据显示，两个月

以 来 ，“ 厂 BA”赛 场 外 区 域 200 余 个 夜 市 摊 位 ，交

易总额超过 1600 万元 ，交易数突破 85 万笔 ，平均

周 交 易 额 达 到 110 万 元 。 同 时 激 活 了 周 边 住 宿 、

商 超 、餐 饮 、文 旅 等 业 态 市 场 ，拉 动 消 费 超 过 1.5

亿元。

“厂 BA”做足“赛事+”大文章。决赛周，以“神农

福地制造名城”为主题的第三届株洲旅游发展大会

刚刚开始，全国各地游客涌入株洲，感受“厂 BA”的

火热赛事之外，还有了更多玩法，比如深度体验株洲

工业旅游产品的独特魅力。此前，“厂 BA”精心策划

“黄桃之夜”，为本土农产品热销助力；芦淞区时尚服

饰主题、醴陵市美食烟花主题等本土品牌走进“厂

BA”，实现品牌与品牌的联动，做足“赛事+”的大文

章，做实株洲“文旅+”的活动质量，为株洲吸引了大

批游客。

数据统计显示，两个月来，“厂 BA”人流量总计

将超 500万人次。

做足“赛事+”大文章，第二届“厂BA”圆满收官

湘钢集团蝉联冠军

7月 28日，2024“厂 BA”决赛，湘钢集团夺得冠军。图为颁奖现场。通讯员/罗青 摄

昨天，记者路过天元区湘水湾旁边的沿江路

时，发现至少有 6 棵法国梧桐树被风吹倒。这些

法国梧桐笔直挺拔，枝叶茂盛，相对株洲常见的

樟树、桂花树，它们为什么更容易被风吹倒？

就此，记者采访了相关的园林专家，得到的

答案是：这些法国梧桐树干过高，容易招风，而且

它们不是老树（树龄比较年轻），故根不够深，所

以容易被大风吹倒。建议相关部门对此类的树

木进行“打高枝”，避免风吹树倒。

株洲晚报融媒体记者/ 朱朝阳 摄影报道

乡韵九塘 诗意飞扬
天桥诗社助力乡村振兴

天桥诗社采风活动现场。通讯员供图

本报讯（株洲晚报融媒体记者/沈勇跃 通讯
员/王继雄） 石峰区清水塘街道九塘村是个好

地方，地处长株潭三市交界的金三角生态绿心，

春有桃花，夏赏荷花，秋赏菊花，冬有梅花。九塘

村党支部因地制宜，积极发展乡村旅游，在桃花

溪附近建有桃花谷，修建通往界碑岭的旅游公

路，完善荷塘附近的旅游设施，正在积极引进民

宿与溯溪旅游投资。

7 月 26 日，天桥诗社组织社员赴九塘村开展

以“乡韵九塘”为主题的集体采风活动，并帮助村

里筹备成立”九塘村乡村诗社”，把村里有文艺爱

好的村民组织起来，开展赏诗词，学书法，练太极

等文娱体育活动，丰富村民的文化生活。以周紫

佳为代表的 24 位回乡知青走家串户，将本村有

诗词爱好与文艺专长的村民组织起来，筹备成立

乡村诗社，参与乡村旅游规划等系列活动。村党

支部为诗社提供活动场地，给予大力支持。

天桥诗社诗人当天开展了赏荷花、游桃花

谷、吟诵诗词、唱歌剧、现场表演书法等系列采风

活动，并把现场创作的书法、绘画作品赠送给当

地村民，还捐赠了图书，为九塘村乡村振兴贡献

天桥诗社力量。

抓娃娃 10：15 11：10 12：45 13：40 14：20 15：15

16：10 16：50 17：45 18：40 19：20 20：15 21：50

22：45

异人之下 11：40 14：10 16：40 19：10 21：40

死侍与金刚狼
11：05 13：25 15：45 18：05 20：25 22：45

默杀 10：50 11：05 12：20 13：20 14：35 15：35

16：50 17：50 19：05 20：10 21：20 22：25

喜羊羊与灰太狼之守护 10：35

蓝色禁区：凪 12：25 14：10
双色球 2024086期
17 19 20 23 25 31 02
3D 2024200期 3 0 9
七星彩 2024086期 7 5 8 0 3 4 11
排列3 2024200期 3 8 0
排列5 2024200期
3 8 0 7 1

社区工作人员“潜伏”进群

荷塘区桂花街道赵家冲三一歌雅郡小区共三

期，其中一期 2011 年年底交房，2017 年三期完成交

房，共 22栋房子，2600多户。

10 多年来，围绕房屋质量、电梯质量问题，居民

和开发商、物业一直矛盾不断，小区居住体验感比较

差。

甚至，业主连带对赵家冲社区工作人员也怨气

颇深。赵家冲社区相关负责人表示，“社区协调处理

矛盾，只能就事论事，但业主认为社区没有和业主站

在一起。”

小区有几个业主群，赵家冲社区工作人员每次

申请加入，要不然就是不通过，要不然就是才进群表

明身份，立马被群主踢出群。

很长一段时间，赵家冲社区工作人员只能借用

小区熟人的“马甲”，“潜伏”在业主群，在三一歌雅郡

小区开展工作很难。社区有一次安排了在小区放映

公益露天电影，还没放映到一半，小区业主强行终

止，“我们没同意，就不能放。”

业主和社区关系缓和还得从去年一次小区长时

间停水算起。那次，小区计划停水三天。见此情况，

社区立马请求荷塘消防大队支援，送来几车水，从晚

上 8 时一直到夜里 12 时半，社区党总支书记汤继方

一直都守在小区 1期现场。

听 3 期来取水的居民反映到 1 期取水太远了，他

又联系荷塘区环卫处送水到 3期大门口，解决了大家

的用水问题，大家才觉得社区“也是为我们着想”，大

家对社区的印象才慢慢有所改观。

三棵树成纽带

去年 8 月，小区业委会向汤继方反映小区三棵

柚子树的一半被白蚁蛀坏，业委会考虑将三棵树移

走，地面用水泥硬化。但小区物业不认可，物业相

关负责人认为，移树和硬化地面都是一笔开支，地

面硬化后势必会成为“广场舞大妈的广场”，对广场

周围的住户，形成噪音污染，并且移树和硬化地面

都需要在居民群内进行公示。是否将树木移走，是

否将三棵树周边地面进行硬化，成为小区亟待解决

的问题。

该移该留？大家就这个问题开展居民意见征

集，发动居民将自己的意见建议以纸条的形式悬挂

在三棵树上；同时，小区党支部联合业委会、物业一

起主动上门广泛征集居民意见，再将居民意见汇总

后召开“花园”议事会进行协商，最终确定方案，大家

普遍觉得“长了 10 多年，砍了太可惜，还是留着比较

好。”

达成不移树的统一意见后，关于三棵树成为和

谐小区关系的纽带，关于它的后续故事徐徐推进。

各方共同出力 打造“Thank”广场

社区、物业、小区党支部、业委会，通过“花园议

事会”一致决定先请专业白蚁公司，彻底解决三棵树

的白蚁问题。

第二步，小区大广场在小区大门外，也没有凉

亭，对小区居民休息、遛娃都不友好，小区业委会和

小区党支部通过征集业主意见，决定对三棵树周边

进行提质改造，打造成小区居民议事点，因三棵树和

英语“Thank”发音接近，大家将广场取名为“Thank”

广场。

小区党支部书记曾畅是一名 85 后。他介绍，最

开始看中这个小区，想要有一个舒适的居住环境，没

想到住进来后，小区矛盾重重，“但我那时，工作繁

忙，也没想过要来参与小区事务。”

直到 2020年，他辞职创业，将党组织关系转入赵

家冲社区后，和社区工作人员打交道多了起来，尤其

是在疫情期间，自己主动参与进来当志愿者，“参与

进来，我才知道要搞好一个小区有多难，自己的小

区，应该由我们自己来维护。”

“Thank”广 场 的 改 造 思 路 确 认 后 ，他 和 业 委

会 成 员 一 起 ，带 头 干 了 起 来 ，“ 树 旁 只 有 几 把 凳

子 ，不 好 乘 凉 ，并 且 乘 凉 的 地 方 也 不 够 大 。”为 了

节 省 开 支 ，大 家 从 网 上 买 了 凳 子 和 凉 亭 ，全 部 由

自己安装完成，“尤其是木质凉亭，小区这帮年轻

人 动 手 能 力 太 强 了 。”小 区 的 老 人 对 新 安 装 的 两

个 凉 亭 赞 不 绝 口 ，带 娃 的 、下 棋 的 、打 扑 克 的 ，都

有了去处。

赵家冲社区在“三棵树”上挂上了不同颜色的展

示牌，其中红色为“榜样牌”——悬挂优秀志愿者、楼

栋长、居民代表风采展示，宣传小区优秀人物和事

迹；蓝色为“许愿牌”——居民对小区规划的意见建

议 和 微 心 愿 、希 望 开 展 的 活 动 等 ；黄 色 为“ 服 务

牌”——业委会、志愿者和物业可提供的帮困和便民

服务，让更多居民了解小区的服务，增加对物业的理

解和认可。

小区物业将原本泥泞的路面铺上了假植被，方

便居民行走。

广场旁还设置六块公示栏，公开社区、物业、小

区业委会的动态工作，也是业主展示自我的窗口，展

示居民的书法、绘画等才艺。

成为居民议事阵地

不论是小区党支部、业委会，还是物业和社区，

大家做的事情，业主看在眼里，记在心里，大家对小

区事务也越来越关注，越来越多的热心人也被带动

起来了。

比如小区中央的沙池规划，制作成展示图悬挂

在三棵树之间，并设置居民意见征集栏，方便居民写

上建议和意见。

在小区党支部的带领下，和物业一起组成三

支志愿者队伍：小区矛调队——负责小区邻里之

间 各 种 矛 盾 的 调 解 ，做 到“ 小 事 不 出 楼 栋 ，大 事

不 出 小 区 ”；邻 里 志 愿 者 服 务 队 —— 分 为 帮 困

组 、医 疗 组 、义 剪 组 、家 电 维 修 组 等 ，为 居 民 开 展

义 剪 、义 诊 、磨 刀 、维 修 等 便 民 服 务 和 助 老 扶 弱

等 帮 困 服 务 ，提 升 邻 里 互 助 氛 围 ；小 区 文 娱 队

—— 在 传 统 节 日 开 展 幸 福 邻 里 节 、诗 歌 朗 诵 、红

色 电 影 进 小 区 、文 艺 表 演 等 文 化 活 动 ，进 一 步 丰

富 居 民 精 神 文 化 生 活 ，促 进 邻 里 关 系 ，构 建 和 谐

小区氛围。

过去
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荷塘区三一歌雅郡小区的暖心故事——

打算移走的“三棵树”变成居民心中“Thank树”
株洲晚报融媒体记者/旷昆红 通讯员/黄鹤辉 黄蓉

“Thank树”广场标识牌。记者 旷昆红/摄

荷塘区三一歌雅郡
小区的三棵柚子树长得
平淡无奇，长成的观赏
柚，皮厚不甜，没有引起
居民对它们的关注。但
因为长了白蚁，这三棵
柚子树引发居民一场移
走还是保留的大讨论
后，它们意外成了重建
小区和谐的桥梁。

如今，这里建起了
“Thank 树”广场，居民
通过“Thank 树”广场
参与小区大小事宜讨
论，“三棵树”变成居民
心中的“Thank 树”，提
升居民幸福感。

“Thank树”广场成为小区活动阵地。

通讯员 黄蓉/摄

如今，三棵树成了居民心中的“Thank树”。记者 旷昆红/摄


